

ABSTRAK

ADILA ROHMAH AFANDI, 126103203221, Studi Komparasi Regulasi Konsil Kedokteran Indonesia, Singapura, dan Malaysia Dalam Penerbitan Surat Tanda Registrasi (STR) Dokter, Program Studi Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Amrin Nurfiyeni, S.ST, M.H.

Kata Kunci : Komparasi, Regulasi, Konsil Kedokteran, STR Dokter.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh terbitnya Undang-Undang Nomor 17 Tahun 2023 Tentang Kesehatan yang mengubah beberapa ketentuan terutama pengaturan konsil kedokteran dan registrasi dokter, dimana pengaturan tersebut sebelumnya terdapat pada Undang-Undang Praktik Kedokteran, sehingga berdampak pada sejumlah isi mengenai pengaturan konsil dan registrasi dokter yang mengakibatkan ketidakpastian dalam pelaksanaannya karena masih bersifat umum serta belum adanya peraturan pelaksana dari Undang-Undang tersebut. Dalam penelitian ini penulis membandingkan regulasi mengenai konsil kedokteran dalam penerbitan Surat Tanda Registrasi (STR) Dokter dalam Undang-Undang Nomor 17 Tahun 2023 Tentang Kesehatan dengan *Medical Registration Act 1997* dan *Malaysian Medical Act 1971* dan membahas kelebihan dan kekurangan Undang-Undang Nomor 17 Tahun 2023 Tentang Kesehatan yang dikomparasikan dengan *Medical Registration Act 1997* dan *Malaysian Medical Act 1971*.

Rumusan masalah yang diangkat adalah: 1) Bagaimana perbandingan regulasi Konsil Kedokteran Indonesia, Singapura, Malaysia berdasarkan Undang-Undang Nomor 17 Tahun 2023 tentang Kesehatan, *Medical Registration Act 1997*, dan *Malaysian Medical Act 1971* dalam penerbitan Surat Tanda Registrasi (STR) dokter? 2) Apa saja kelebihan dan kekurangan terhadap Undang-Undang Nomor 17 Tahun 2023 tentang Kesehatan dikomparasikan dengan *Medical Registration Act 1997*, dan *Malaysian Medical Act 1971* dalam penerbitan Surat Tanda Registrasi (STR) dokter?.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian hukum normatif dengan melalui pendekatan perundang-undangan serta pendekatan perbandingan (*comparative approach*). Teknik pengumpulan data menggunakan studi dokumen yang berupa bahan-bahan atau dokumen hukum. Teknik analisis data menggunakan pendalaman atas konstruksi hukum terhadap dokumen-dokumen serta seluruh sumber data terkait dan menarik kesimpulan. Sedangkan pengecekan keabsahan data, peneliti menggunakan triangulasi.

Hasil penelitian yang diperoleh yaitu: 1) Regulasi konsil kedokteran dan registrasi dokter di Indonesia masih bersifat umum, sementara di Singapura dan

Malaysia memberikan definisi yang lebih spesifik dan berfokus pada ketentuan pelanggaran apabila dokter berpraktik tidak memiliki STR dan SIP. 2) Kekurangan dan kelebihan dari Undang-Undang Nomor 17 Tahun 2023 Tentang Kesehatan dikomparasikan dengan Undang-Undang Singapura dan Malaysia ditemukan beberapa poin yakni dalam keanggotaan, masa berlaku dan jenis STR, penerapan sanksi, tugas fungsi dan wewenang dari konsil.

ABSTRACT

ADILA ROHMAH AFANDI, 126103203221, Comparative Study of Indonesian, Singaporean, and Malaysian Medical Council Regulations in the Issuance of Doctor's Registration Certificate (STR), Constitutional Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Supervisor: Amrin Nurfiendi, S.ST, M.H.

Keywords: Comparison, Regulation, Medical Council, Doctor's STR.

This research is motivated by the issuance of Law Number 17 of 2023 concerning Health which changes several provisions, especially the regulation of the medical council and doctor registration, where these arrangements were previously contained in the Medical Practice Act, so that it has an impact on a number of contents regarding the regulation of the council and doctor registration which results in confusion in its implementation because it is still general in nature and there is no implementing regulation of the Act. In this study, the author compares the regulations regarding medical councils in the issuance of a Doctor's Registration Certificate (STR) in Law Number 17 of 2023 concerning Health with the Medical Registration Act 1997 and the Malaysian Medical Act 1971 and discusses the advantages and disadvantages of Law Number 17 of 2023 concerning Health compared to the Medical Registration Act 1997 and the Malaysian Medical Act 1971.

The problem formulations raised are: 1) How does the regulation of the Medical Council of Indonesia, Singapore, Malaysia compare based on Law Number 17 Year 2023 on Health, Medical Registration Act 1997, and Malaysian Medical Act 1971 in the issuance of a doctor's Registration Certificate (STR)? 2) What are the advantages and disadvantages of Law Number 17 Year 2023 on Health compared to the Medical Registration Act 1997, and the Malaysian Medical Act 1971 in the issuance of a doctor's Registration Certificate (STR)?

The research method used in this research is a normative legal research method through a statutory approach and a comparative approach. Data collection techniques use document studies in the form of materials or legal documents. The data analysis technique uses a deepening of the legal construction of documents and all related data sources and draws conclusions. While checking the validity of the data, researchers use triangulation.

The research results obtained are: 1) The regulation of medical councils and doctor registration in Indonesia is still general, while in Singapore and Malaysia it provides a more specific definition and focuses on the provisions of violations if

practicing medical personnel do not have STRs and SIPs. 2) The shortcomings and advantages of Law No. 17 of 2023 Concerning Health compared to the Singapore and Malaysian Laws are found in several points, namely in membership, validity period and type of STR, application of sanctions, duties functions and authority of the council.

خالصة

عادل رحمة أندي، 126103203221، دراسة مقارنة الأنظمة المجالس الطبية البندونيسية وسنغافورية والماليزية في إصدار شهادات تسجيل الأطباء (STR)، نيم القانون السنوي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، UIN السيد علي رحمة هلال نولونجاغونغ، 2024، المشرف: أمري زورنوني، S.ST، MH، الكلمات الدالة: المقارنات، الأنظمة، المجلس الطبي، تقرير الطبيب STR.

كان الدافع وراء هذا البحث هو نشر القانون رقم 17 لسنة 2023 في شأن الصحة والذي غيّر عدة أحكام، ال يوم نظام المجالس الطبية وتسجيل الأطباء، حيث كانت هذه الضوابط موجودة سابقاً في قانون الممارسة الطبية، مما أثر على عدد من محتويات نظام المجالس وتسجيل الأطباء مما أدى إلى عدم البين في تنفيذها إلى أنزال عام في طبيعتها، وال توجد لوائح تنفيذية للقانون. يقارن المؤلف في هذا البحث اللوائح المتبعة بالمجالس الطبية في إصدار شهادات تسجيل الأطباء (STR) في القانون رقم 17 لسنة 2023 بشأن الصحة مع قانون التسجيل الطبي لعام 1997 وقانون الطب الماليزي لعام 1971 ويناقش مزايا وعيوب القانون رقم 17 لعام 2023. 2023. نيم يتعلق بالصحة مقارنة بقانون التسجيل الطبي لعام 1997 وقانون الطب الماليزي لعام

.1971

صياغة المشكّلة المطروحة هي: 1) ما هي المقارنات بين لوائح المجالس الطبية البندونيسية وسنغافورية والماليزية بناءً على القانون رقم 17 لسنة 2023 بشأن الصحة، وقانون التسجيل الطبي لعام 1997، وقانون الطب الماليزي لعام 1971 في إصدار شهادات تسجيل الأطباء (STR)؟ 2) ما هي مزايا وعيوب القانون رقم 17 لسنة 2023 بشأن الصحة مقارنة بقانون التسجيل الطبي لعام 1997 وقانون الطب الماليزي لعام

1971 في إصدار شهادات تسجيل الأطباء (STR)؟

طريقة البحث المستخدمة في هذا البحث هي طريقة بحث قانونية مقارنة باستخدام النهج القانوني والنهج المقارن. تستخدم نظرية جمع البيانات دراسة المقارنات في شكل مواد أو مقارنات قانونية. تستخدم نظرية تحليل البيانات نظرة متعمقة على البناء القانوني للوثائق وهي مصادر المقارنات ذات الصلة واستخراج النتائج. وأثناء التحق من صحة المقارنات، استخدم الباحثون التليث.

نتائج البحث التي تم الحصول عليها هي: 1) ال تزال لوائح المجالس الطبية وتسجيل الأطباء في إندونيسيا عامّة طبيعتها، بوليم في سنغافورية وماليزيا نونر نخرينات أكثر تحديداً وتركز على أحكام الزنهالكات إذا لم يكن لدى العاملين الطبيين الممارسين STR و SIP. 2) وجدت أوجه التشابه والمزايا في القانون رقم 17 لعام 2023 بشأن الصحة مقارنة بقوانين سنغافورية وماليزيا في عدة ناط، وهي على وجه التحديد من حيث الاعتراف بفترة الصلاحية وزوع STR، وتطبيق العقوبات والواجبات والمهام وسلطة